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duranguense: Esteban
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

“En equipo estamos trabajando
mucho y vamos por más, no con
palabras, sino con hechos y acciones
con las que vamos a sacar el campo
adelante; haremos historia entre
todos”, dijo el gobernador Esteban
Villegas Villarreal en el poblado J.
Refugio Salcido, donde, en conjunto
con alcalde Toño Ochoa, en una gira de
trabajo llevaron apoyos a través de
obras de infraestructura y proyectos
productivos.

Los habitantes de este poblado y
localidades aledañas, recibieron
paquetes de aves de traspatio; para
eficientar la labor agrícola les
entregaron bombas de agua y
adicionalmente un programa de
análisis de suelo, que les permite saber
al productor qué es lo que requiere su
tierra en cuestión de fertilizante; para
atención a la sequía otorgaron sales
minerales para alimentar y nutrir al
ganado, así como bebederos y la
rehabilitación de canal de riego.

Esteban le reiteró su apoyo y
respaldo a la gente del campo, al
garantizar que su gobierno seguirá
trabajando para impulsar el sector
pecuario para que el hato ganadero
sea más productivo.

En el rubro de caminos, les adelantó
que se hacen diagnósticos con el
Municipio para poco a poco empezar a
repararlos, “ahí vamos, va a ser por
etapas, vamos a empezar a agarrar
tramo por tramo, no los vamos a dejar
solos, ustedes tienen alcalde y
gobernador amigos”, añadió el
gobernador. 

El alcalde Toño Ochoa, así como el
director de Desarrollo Rural, Jesús
Héctor López Morales, por su parte

reconocieron el respaldo de Esteban
como un hombre comprometido con
su gente y sensible ante las
problemáticas del campo.

Mientras que, la presidenta de la
junta municipal de la comunidad,
Claudia Galindo, celebró estás acciones
de gran ayuda para las localidades;
Xóchitl Gamboa Reyes, beneficiaria del
poblado Valle Florido, agradeció a
Esteban y Toño por tomar en cuenta a
su gente, “sabemos que nuestras

autoridades de hoy en día tienen
oídos, ojos y sobre todo corazón y con
ustedes vamos a tener un futuro
mejor”, concluyó.

En este acto de apoyo al campo,
también estuvieron presentes el
secretario de Agricultura, Ganadería y
Desarrollo Rural (SAGDR), Ricardo
Navarrete Gómez, así como el
diputado local, Joel Corral Alcantar; el
presidente de la Unión Ganadera
Regional de Durango (UGRD), Rogelio

No vamos a dejar solo al
campo duranguense: Esteban
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DURANGO, DGO.
Enamorado de los paisajes de

Durango, de su multifacética
fisonomía, así como de la diversidad de
escenarios, el actor internacional
Viggo Mortensen, habló en el Festival
Internacional de Cine de Morelia
(FICM) 2023, sobre la gran satisfacción
que le dio en su faceta como director,
el encontrar todo lo que buscaba en
Durango para la filmación de su más
reciente película, donde destacó las
facilidades enormes que ofreció el
Gobierno de Esteban Villegas para la
filmación de este largometraje. 

“La gente de Durango nos ayudó
muchísimo. No sé si vaya todo a
cambiar a partir de ésta película,
espero que sí para Durango y para
México, que vuelvan a venir de fuera
también a rodar, porque México tiene
tanto que ofrecer y Durango
muchísimo, tiene una gran historia y
una forma de trabajar muy buena.
Estuvieron con nosotros los
responsables del Gobierno, quienes
son capaces de fomentar rodajes, no
solo nacionales, también de todos
lados”, expresó el actor identificado
por su papel de “Aragorn” en la trilogía
de “El Señor de los Anillos”. 

“The Dead Don’t Hurt”, es el segundo
trabajo cinematográfico de dirección
que realiza el actor estadounidense

Viggo Mortensen, quien lleva doble
rol, ya que también es el guionista y
quien lo protagoniza. “Durango tenía
de todo para esta película: la alta
montaña, los bosques, bosques
diferenciados, cataratas, ríos,
desiertos, cañones, mucha variedad, lo
cual fue genial porque nos permitía
estar centrados en Durango, ir por el
estado y lograr todo lo que
necesitábamos en el limitado tiempo
que teníamos para la filmación…”,
destacó en la rueda de prensa oficial de
la FICM. 

Viggo Mortensen estuvo
acompañado por la directora del FICM,
la también crítica de cine Daniela
Michel, así como por Regina Solorzano,
directora y fundadora de la casa
productora Talipot Studio, así como del
actor Danny Huston, quien es hijo del
reconocido director de cine John
Huston, quien filmó en Durango una
de sus más grandes obras: “El tesoro
de la Sierra Madre”, protagonizada por
la legendaria estrella hollywoodense
Humphrey Bogart, conocido
mundialmente por su papel en
“Casablanca”. 

Al hablar de Durango, un emotivo
Danny Huston recordó a su padre John
Huston quien filmó en 1947 la cinta
ganadora de 3 premios Oscar y
considerada por el Congreso de los

EUA como “cultural, histórica y
estéticamente significativa”, por ello
tuvo una conexión inmediata con el
estado, el paisaje, la gente, lo cual lo
enamoró de nuestra entidad. 

Por su parte, la productora del filme,
Regina Solorzano, refirió que fue
inmejorable el trato del Gobierno del
Esteban Villegas hacia la producción:
“Cuando estábamos haciendo el
scauting, todos sentimos que era el
lugar para contar esta historia, sobre
todo por la propia historia que tiene
Durango para realizar este tipo de
cine, y la verdad es que el recibimiento
del Gobierno del Estado, como de toda
la gente que nos apoyó de ese lado fue
increíble”. 

Vale la pena destacar que “The Dead
Don’t Hurt”, fue seleccionada para
inaugurar la edición de este 2023 del
Festival Internacional de Cine de
Morelia, donde su directora, la
también crítica de Cine, Daniela
Michel, reconoció el gran legado
cinematográfico de Durango, su
historia y su vocación para albergar
producciones de gran envergadura,
por lo cual, la premisa le pareció
sumamente interesante al ser un
western filmado en Durango, con
trabajadores mexicanos, donde
además se muestra la versatilidad de
la fotogenia del paisaje duranguense.

Reconocen el compromiso del gobierno de
Esteban con producciones cinematográficas
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Durante la madrugada de este

domingo sorprendió la lluvia que fue
constante algunas horas. El fenómeno
responsable, de acuerdo a la Comisión
Nacional del Agua (Conagua) es el
frente frío número 9 que se extiende
sobre el occidente y norte del Golfo de
México. Esto trae posibilidad de lluvia
también para este lunes y en menor
proporción para el martes y miércoles
de esta semana.

Las corrientes en chorro subtropical
y polar ingresaron humedad hacia los
estados del occidente, norte y noreste
de México y en interacción con un
canal de baja presión sobre el
occidente, e inestabilidad en niveles
altos de la atmósfera; con ello, el
pronóstico es de chubascos y lluvias
fuertes acompañadas de descargas
eléctricas, granizo, rachas de viento en

el noroeste, norte, noreste y oriente
del país.

La probabilidad de lluvias es de 10 a
milímetros en la mayor parte del
estado de Durango, incluyendo la
capital. Estas lluvias podrían originar
incremento en los niveles de ríos y
arroyos, deslaves e inundaciones, por
lo que se recomienda precaución.

Las ráfagas máximas de viento
pueden ser de 10 a 20 km/h en mayor
parte del estado, mientras que las
temperaturas nocturnas del domingo
se prevén frescas, con mínimas
cercanas a los 12°C y marcado
descenso térmico las noches hasta el
lunes y martes con temperaturas
mínimas frías de 10 a 11°C.

Para este lunes se mantienen las
posibilidades de lluvia en toda la
entidad mientras que para el martes y
miércoles de la semana baja la
posibilidad de lluvia.

Habría lluvia este
lunes, pronostica
Conagua
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Ante las constantes lluvias

registradas desde el sábado en la
capital duranguense, corporaciones y
dependencias municipales activaron el
Plan de Contingencia para apoyar a los
ciudadanos, informó el alcalde Toño
Ochoa.

En coordinación con Protección Civil
Estatal, se recorre toda la ciudad para
atender cualquier emergencia, en

especial aquellas zonas como la norte
y oriente en donde históricamente se
han registrado complicaciones por el
exceso de lluvia, resaltó.

Se ha mantenido especial atención
en el vado de la Virgen y todo el arroyo
que lo alimenta; además, la colonia
Miguel de la Madrid, la avenida Factor;
fraccionamientos San Ignacio, Real
Victoria y Nuevo Durango; antiguo
camino a Contreras, entre otras, partes
de la ciudad. 

El último reporte de la Conagua,

indicaba que se han registrado hasta
30 milímetros de lluvia, por ello,
conjuntamente las dependencias
municipales también limpiaron
alcantarillas y rejillas para una mayor
circulación del agua 

Gustavo Paredes, director municipal
de Protección Civil, destacó que
además atendieron dos reportes en
casa habitación por la acumulación de
agua, ya que se encuentran
construidas a desnivel, sin que
presentaran algún riesgo.

Se activa Plan de Contingencia
por lluvias en la ciudad
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El regidor de Movimiento Ciudadano
(MC), Alfredo Varela Pacheco,
coordinador de regidores de la fracción
naranja en la capital, sigue trabajando
mediante un enfoque marcado por la
cercanía con la ciudadanía y la
atención directa a sus inquietudes bajo
la campaña "Movimiento Escucha".

El regidor ciudadano ha establecido
un vínculo directo con la gente
escuchando las necesidades y
demandas de la comunidad, que más
que una campaña es un compromiso

constante de acercamiento con la
gente demostrado un especial interés
en apoyar a las familias de bajos
recursos. 

A través de la entrega de lentes, los
duranguenses pueden tener acceso a
una atención visual adecuada, sobre
todo para aquellos que
económicamente no lo pueden hacer
por lo que también se trabaja en otros
programas sociales para que llegue a
quienes más los necesitan.

"Lo que más nos han solicitado en
diversas colonias de la capital es que
se implementen más rondines para
reforzar la seguridad en la zona,
además de impulsar la pavimentación

de calles para mejorar la movilidad, así
como mejoraras significativas en el
alumbrado público”, comentó el
regidor Varela Pacheco quien dijo los
regidores se han enfocado a abordar
los problemas fundamentales que
afectan la calidad de vida de la
ciudadanía. 

Movimiento Ciudadano Durango
reitera su compromiso con la
transparencia, el servicio público y la
construcción de un entorno que
favorezca el bienestar de todos los
ciudadanos, ya que también el
Movimiento está lleno de jóvenes
comprometidos a construir un mejor
país y por ende un mejor Durango.

Regidor de MC escucha las
necesidades y demandas
de la comunidad
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
A temprana hora este domingo una

familia vivió una de las peores
tragedias, Tania Lizbeth Delgadillo
Castro de 28 años fue asesinada de un
tiro por su esposo; sus hijas fueron
testigos.

El suceso se registró en la colonia
Loma Bonita, en la ciudad de Durango,
en los rumbos de la salida a Mazatlán.

Cerca de las 08:30 horas, se recibió
un reporte al número de emergencias
911, mencionando que en un domicilio
ubicado en la colonia antes citada se
encontraba el cuerpo de una femenina,
quien presuntamente fue privada de la
vida por su pareja sentimental, misma

que se dio a la fuga.
Según los primeros datos que se

conocieron, las propias hijas habrían
visto el asesinato y llamado a los
servicios de emergencia.

La hija mayor de la hoy occisa, reveló
en la llamada que hizo al 911 cómo
sucedieron los hechos y cómo ella al
ser amenazada de muerte por su padre
tomó en brazos a su pequeña hermana
de cuatro años de edad y salió del
domicilio para pedir auxilio, mientras
el presunto responsable aprovechó
para huir del lugar a bordo de un
vehículo.

De lo anterior tomó conocimiento el
agente del Ministerio público, quien
ordenó el levantamiento y traslado del
cuerpo sin vida hacia las instalaciones

del Semefo de esta Fiscalía, para la
práctica de la necropsia de ley, en
tanto, elementos de la Policía
Investigadora de Delitos (PID) adscritos
al grupo de homicidios, ya realizan las
indagatorias correspondientes para
dar con el paradero del presunto
responsable.

De manera extraoficial se sabe que
estuvo involucrada un arma de fuego
y que un balazo en la cabeza es lo que
le habría cortado la existencia de esta
joven mujer.

El suceso debe investigarse de inicio
con el protocolo de feminicidio y las
autoridades deslindarán o confirmarán
si este asesinato se suma a la lista de
feminicidios ocurridos durante el 2023
en Durango.

Sujeto asesina a su
esposa frente a sus hijas
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Alcalde garantiza
servicios básicos de
calidad para los
duranguenses 

DURANGO, DGO.
Más familias tendrán una mejor

calidad de vida con la segunda fase de
renovación del subcolector sanitario
Pino Suárez, en la colonia J. Guadalupe
Rodríguez, con esto, se evitará el
riesgo de colapso de la infraestructura
antigua, informó Toño Ochoa.

Con una inversión de más de medio
millón de pesos, la meta es reponer
157 metros lineales de tubería PVC y
10 descargas, para eliminar riesgos
sanitarios a cientos de familias, luego
de que en la primera etapa se
renovaron 57 metros y descargas
domiciliarias.

Con una cuadrilla de 10 personas, se
realizará la obra, con profundidad de
2.50 metros; para ello, se utilizarán
retroexcavadoras y camiones de
volteo, precisó Rodolfo Corrujedo
Carrillo, director de Aguas del
Municipio de Durango (AMD). 

Por una ciudad más limpia, chula y
ordenada, los trabajos se harán en
prolongación Pino Suárez, entre
Ricardo Flores Magón y Felipe Ángeles,
de la colonia J. Guadalupe Rodríguez,
estos iniciarán en la última semana de
noviembre y tardarán tres días en
concluirse.

DURANGO, DGO.
Ya son mil 500 nuevas empresas

registradas en el Sistema
Duranguense de Apertura Rápida de
Empresas (SDARE) en este gobierno,
porque “en casa los sueños se
cumplen y no pararemos para ser más
competitivos”, informó Toño Ochoa.

Son mil 500 proyectos que los
duranguenses han hecho realidad y
que generan nuevos empleos: 20
diarios durante el primer año de la
administración, destacó la directora
de Fomento Económico y Turismo,
Valeria Gutiérrez Velasco, al hacer
entrega del certificado a la empresa

que los hizo llegar a esta cifra, “Pádel
618”. 

En dicho lapso han atendido más de
17 mil personas en el sistema,
registrado siete mil 300 refrendos de
negocios y creado mil 500 nuevos
emprendimientos, lo que representa
una inversión de 660 millones de
pesos, precisó.

Al reconocer que las y los
empresarios se la juegan por
Durango, Toño Ochoa y la directora,
reiteraron que seguirán trabajando
para aumentar la formalidad y apoyar
al crecimiento de los negocios locales,
que demuestran el talento y potencial
de Durango.

Se lograron mil 500
nuevos negocios en esta
administración municipal 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Se esperan incrementos de hasta 25
por ciento en el precio de la carne;
preocupa a carniceros las difíciles
condiciones que vienen en 2024 por la
sequía.

En los últimos meses la carne ha
disminuido un 40 por ciento su
consumo; se espera un repunte
importante sobre todo en la carne de
cerdo, informó Adriana Miranda,
empresaria del giro.

La entrevistada manifestó que el
comportamiento en las ventas de
carne ha variado mucho si se compara
este año con el anterior y en términos

generales, hay un decrecimiento del 30
o 40 por ciento, sobre todo en los
últimos meses.

Las causas pueden ser muy variables,
pero en términos generales tiene que
ver con la economía, la gente ya no
está completando la compra de un kilo
de carne y ha optado por comprar
medios kilos o incluso hacerlo por
gramos.

En cuanto al precio, este se ha
incrementado entre un 10 y un 15 por
ciento hasta ahora y se espera que
hasta que termine el año ya no haya
variaciones, a excepción de la carne de
cerdo que puede elevarse por la alta
demanda que tiene en los últimos
meses del año debido a su uso en
platillos de temporada como tamales,

pierna, entre otros. 
En ese caso, explicó que la demanda

puede crecer hasta el doble y el precio
también subiría en proporción, por lo
que se recomienda que se hagan
compras con anticipación en la medida
de lo posible.

La circunstancia difícil va a estar en
el próximo año y es que
desafortunadamente la sequía va a
golpear de manera directa a la
ganadería y eso se refleja en las
carnicerías, el precio de la carne
necesariamente tendrá que subir, se ha
calculado que quizá pueda ser hasta
un 25 por ciento.

Esta desde luego es una situación
preocupante, que es ineludible para el
año próximo.

Ante la sequía, esperan
aumento de hasta 25 %
en la carne
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Las diputadas Gaby Hernández

López y Marisol Carrillo, se
pronunciaron por avanzar en la
legislación contra la violencia hacia la
mujer, así como generar conciencia
desde el seno familiar para eliminar
este problema que se vive en todos los
sectores de la sociedad.

En el marco del “Mes Naranja”, por
su parte Carrillo Quiroga, consideró
necesario garantizar servicios con
perspectiva de género gratuitos, para
acercar la justicia las mujeres, mejorar
su economía y crear ambientes que
empoderen a este sector de la sociedad
basados en el respeto mutuo.

“Debemos legislar para erradicar la
violencia contra la mujer, que exista

cero tolerancia a la violencia; pero
también hay que denunciar este tipo
de actos que han generado una deuda
histórica con las niñas y mujeres”,
puntualizó.

Asimismo, consideró que nunca
serán suficientes las acciones que
prevengan y atiendan la violencia; por
lo que lamentó que se piense que
existe una exagerada regulación del
marco normativo, cuando Durango
ocupa el quinto lugar en feminicidios.

“En el ámbito familiar, en casa,
existen los monstruos. No es normal el
acoso y las miradas lascivas”,
manifestó la legisladora al hacer un
llamado a la igualdad y la justicia.

La diputada Gaby Hernández López,
se unió al pronunciamiento y
consideró que este es un tema sensible

y doloroso que enfrentan muchas
mujeres quienes viven agresiones,
psicológico, económico y sexual; por lo
que sociedad y gobierno deben unir
esfuerzos para poner un alto a la
violencia contra la mujer.

Por ello, hizo un llamado a la acción
a los integrantes de la Sexagésima
Novena Legislatura para avanzar en el
Registro de Agresores Sexuales y el
Padrón de Deudores Alimentarios.

Dentro del Presupuesto de Egresos
de la Federación, detalló que
contempla recorte para los programas
de apoyo a los hijos de mujeres
trabajadoras, los refugios
especializados, sigue estancado, así
como la partida que se destina a las
dependencias encargadas de atender
la violencia de género.

Se pronuncian contra
la violencia a la mujer 



LUNES 13 DE NOVIEMBRE DEL 2023 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL 11

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Mientras los insumos de refacciones
automotrices han aumentado en un
promedio de 12 por ciento, persiste el
desabasto de algunas refacciones,
especialmente asiáticas y europeas.

Señaló Armando Soto Luna,
vicepresidente de Talleres Mecánicos
de Canaco, quien agregó que en ciertos
vehículos hay que tener una espera de
hasta 30 días para que puedan llegar

las refacciones.
El entrevistado manifestó que en

términos generales, en lo que va del
año los insumos han crecido en
promedio un 12 por ciento, aunque
hay algunos que han alcanzado
porcentajes mayores.

Esto desde luego, ha incrementado el
costo de las reparaciones de los
vehículos que no ha venido a
contribuir en nada a la economía de las
familias duranguenses, explicó que
esto se puede percibir al momento de
que van a hacer cotizaciones,

diagnósticos y muchas veces
únicamente hacen reparaciones
parciales porque no les alcanza el
dinero.

De la misma manera, indicó que otra
problemática que se ha observado
durante este año y que tiene que ver
con cuestiones que se desestabilizaron
desde Covid-19, es la disponibilidad de
las refacciones, sobre todo las asiáticas
y europeas.

Hay que esperar hasta 30 días para
que lleguen estos insumos, reveló para
concluir.

Persisten problemas de
abasto de refacciones
automotrices 
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DURANGO, DGO.
Al festejar el primer año del Día del

Normalista, la diputada del Grupo
Parlamentario PRI, Rosy Triana
Martínez, destacó que es de justicia
celebrar a los estudiantes de una
carrera tan noble y en cuyas manos, se
deposita la formación de decenas de
generaciones de niñas, niños y
adolescentes.

Dijo que son diferentes las
instituciones en el estado dedicadas a
esta labor en diferentes municipios,
como la establecida en Santa Ma. Del
Oro, la J. Guadalupe Aguilera, en
Canatlán, Cd. Lerdo, esta de carácter
privado y por supuesto, la Benemérita
y Centenaria Escuela Normal del
Estado de Durango.

Acompañada del director de la
ByCENED, maestro Jesús Robles Zapata
y del presidente de la Asociación Civil
Ex Alumnos de la Escuela Normal del
Estado, (A.C. EXANED) profesor Mario
Ayala, la legisladora del GP-PRI, dijo
que era importante homologar la
fecha en que se festejan los
estudiantes de estas instituciones,
dado que los festejos se realizaban de
manera indistinta.

Por su parte, Mario Ayala dirigente
de la A. C. EXANED, presentó la
convocatoria de la tercera edición de la
medalla “Francisco Celis”, a través de
la cual se reconoce la trayectoria de
alumnos y ex alumnos de las
diferentes escuelas normales en siete
categorías: Investigación Educativa,
Deporte, Arte y Cultura, Altruismo,

Política, Mejores prácticas docentes y
Normalista destacado.

La convocatoria establece, explicó
que hasta el 24 de noviembre se
recibirán las propuestas, las cuales
serán analizadas por un comité de
siete notables normalistas, quienes
tendrán a su cargo la elección de los
ganadores de esta tercera edición de la
medalla “Francisco Celis”.

En su oportunidad, el director de la
ByCENED, maestro Jesús Robles Zapata
detalló la carrera del maestro Francisco
Celis; un normalista destacado que
además de su categoría como docente,
destacó en la política duranguense,
logrando ser Presidente Municipal de
Durango y Gobernador del estado. Fue
presidente, además, de la Sociedad de
Alumnos de la ByCENED.

Festejan primer año del
Día del Normalista



Durango, Dgo.
Las familias duranguenses merecen

un nuevo espacio para convivir y
disfrutar de sus tradiciones, por eso el
gobernador Esteban Villegas
reconstruye la infraestructura del
barrio del Calvario, la cual se
encuentra vandalizada y olvidada, por
lo que en un recorrido de supervisión,
constató los trabajos que se realizan,
entre ellos la instalación de una velaría
en la zona de gradas.

El mandatario estatal recordó que
este sitio fue de esparcimiento y zona
obligada para turistas desde las calles
Florida y Nogal hasta las faldas del
Teleférico, justo en la escalinata al lado
de la Biblioteca Central, luego de
haberse recuperado junto a otra
administración estatal cuando fue
alcalde de la capital.

Esteban recordó que los eventos que
se realizaban como las famosas
“callejoneadas”, fomentaban los
valores y daban realce a la historia de
la ciudad, gracias a la colaboración de
la artista y maestra Lilia Santaella
Abud, quien organizaba
presentaciones culturales por parte de
la Escuela de la Música Mexicana
donde él mismo llegó a participar en
diversas ocasiones. 

Es por eso que habrá de reconstruir
este espacio para los duranguenses y
visitantes, razón por la que llevó a
cabo un recorrido de supervisión de
obras, donde constató los desperfectos
desde la escalinata del teatro, los
patios y camellones laterales, así como
camerinos subterráneos, hasta la
planta alta de lo que en su momento
fue el mirador de 360 grados de la
ciudad.

Allí anunció la instalación de una
Velaria del Teatro que tendrá una
inversión de 15 millones de pesos,
además de la reconstrucción de dicha
zona que quedó en el abandono,

destruida y con daños en el patrimonio
cultural.  

Así es como se avanza en la
reconstrucción de espacios públicos,
para que recobren su vida y que los
duranguenses sigan haciendo suyos
estos lugares que les pertenecen y los
mantengan en buen estado para el uso
y disfrute de todos.

Cabe mencionar que el gobernador
estuvo acompañado de la titular de
Secretaría de Comunicaciones y Obras
Públicas, Ana Rosa Hernández, del
director de Comunicación Social, Víctor
Hugo Hernández; del director de
Ferias, Paseos y Espectáculos, Lauro
Arce y del director de Instituto de
Cultura, Francisco Javier Pérez Meza.
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Esteban reconstruye
zona del Calvario
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Un accidente registrado en la

supercarretera a Mazatlán, a la altura
de un distribuidor vial, dejó ocho
personas lesionadas.

Este hecho fue atendido por
elementos de la Dirección Municipal de
Protección Civil, quienes acudieron al
llamado de emergencia.

El accidente fue protagonizado por
dos camionetas que se impactaron
entre sí. Una de ellas de la marca
Mariner color gris que llevaba cuatro
tripulantes, incluyendo un menor de
edad de 11 meses, el cual se reporta
estable; en este vehículo el chofer
quedó prensado dentro de la unidad,
por lo que se utilizó equipo
especializado en extracción vehicular
mejor conocido como las quijadas de
la vida. 

En la otra camioneta, una Grand
Cherokee color negro, viajaban cuatro
personas, masculino, femenina, niño y
niña. Ellos recibieron lesiones leves
que sí ameritaron hospitalización, pero
no los ponen en peligro.

Los ocho lesionados, fueron
revisados y diagnosticados como
policontundidos y el bebé de 11 meses
estable, fueron trasladados al IMSS
para su atención médica.

Accidente en la súper
deja ocho heridos
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DURANGO, DGO.

La Escuela Preparatoria
Diurna de la Universidad Juárez
del Estado de Durango celebra
su 63 aniversario, para lo cual
han preparado un programa de
actividades que se llevarán a
cabo del 13 al 17 de noviembre,
según compartió el director,
Javier Rodríguez Juárez. 

“Tendremos prácticamente
una semana de actividades
diversas, actos cívicos,
culturales, deportivos y de
divulgación científica;
trabajaremos en conjuntos con
instituciones hermanas
juaristas y de fuera”, comentó. 

Entre las actividades
destacadas se encuentran
encuentros deportivos de
basquetbol y futbol para
veteranos, pues históricamente
la Prepa Diurna ha sido
semillero de destacados
deportistas. También se
realizará una carrera de
convivencia. Además, en
colaboración con el Consejo de
Ciencia y Tecnología del Estado
de Durango, se llevarán a cabo
eventos como la
"Expotecnología" y el "Café
Ciencia", del 14 al 17 de
noviembre.

La celebración incluirá un
reconocimiento a los docentes
y personal administrativo
jubilado, rindiéndoles un
merecido homenaje por sus
contribuciones al crecimiento
de la Preparatoria Diurna a lo
largo de sus 63 años de historia.
En este contexto, el director
presentará su informe de
labores, en el que destacan
diversas obras que contribuyen
al desarrollo de esta institución
formadora de jóvenes de nivel
medio superior.

Preparatoria Diurna celebra
63 años de historia
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Policía
Ambiental
atiende más de
400 reportes
ciudadanos al
mes

DURANGO, DGO.
La sustentabilidad es política pública

de Toño Ochoa, por lo que siempre
resuelve los reportes ciudadanos que
recibe la Dirección Municipal de Medio
Ambiente, muchos de los cuales
requieren la presencia de la Policía
Ambiental. 

De hecho, su director, Albino Ponce
Barrón, precisó que durante octubre
recibieron 404 llamados, lo que
demuestra la confianza que la
ciudadanía ha depositado en el
gobierno de Toño Ochoa. 

Los reportes han sido por denuncias
de contaminación atmosférica,
auditiva, maltrato animal, tala de
árboles, ladrilleras, animales de granja
y rescate animal, los cuales se atienden
de forma interinstitucional en caso de
requerirse, explicó.

No obstante, el trabajo es integral;
por ello, destacó que la Policía
Ambiental también lleva a cabo
recorridos en los parajes turísticos,
para identificar y atender situaciones
de riesgo, a fin de tener una casa más
limpia, verde y sustentable.
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DURANGO, DGO.
Más de 20 colonias y poblados se

llenarán de vida con encuentros
deportivos y familiares, ya que Toño
Ochoa inició el programa “Deporte en
tu barrio vive”, por la salud física y
mental de la gran familia
duranguense.

Con torneos, se pondrá en
movimiento a habitantes de todas las
edades en colonias como Ampliación
PRI, Lázaro Cárdenas, Morga, Héctor
Mayagoitia, Emiliano Zapata, así como
en los poblados Tomás Urbina, Pino
Suárez y otros, para reducir riesgos
psicosociales, informó.

Habrá futbol, voleibol, baloncesto,
atletismo, boxeo, ajedrez, mini exatlón,
incluso charlas deportivas, precisó por
su parte Giovanni Rosso Güereca,
director general del Instituto
Municipal de Desarrollo Humano y
Valores.

Es una estrategia pensada en la
reducción del sedentarismo, además
de contribuir al desarrollo de

diferentes disciplinas, ya que está
comprobado que esto mejora la salud
física y mental, concluyó.

Con Toño Ochoa, el deporte en tu barrio vive

DURANGO, DGO.

Porque en Durango los sueños se
cumplen, a través del Instituto
Municipal de Desarrollo Humano y
Valores, se entregarán 4.5 millones de
pesos en becas del Promeep a alumnas
y alumnos de la ciudad y poblados,
informó Toño Ochoa. 

Recordó que con el Programa
Municipal de Estímulos a la Educación
Primaria (Promeep), apoyará a cinco
mil estudiantes, durante la primera
quincena de diciembre; tres mil de la
ciudad y el dos mil de comunidades
rurales. 

Además, como la alimentación
también es un derecho básico, a la par
de los estímulos económicos, recibirán
ayuda alimentaria del DIF Municipal,
“porque nuestra niñez es lo más
valioso de Durango”, afirmó.

Giovanni Rosso Güereca, director
general del instituto, explicó que la
entrega contempla lo correspondiente
a los dos últimos cuatrimestres del año

y “esto genera oportunidades más
equitativas para que las y los niños en

condiciones de vulnerabilidad sigan
estudiando”.

Alumnos de primaria recibirán estímulos
económicos en apoyo a su educación
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Con buenas prácticas y trabajo en equipo
mantenemos el orden en el gobierno: Esteban

DURANGO, DGO.
Con buenas prácticas y trabajo en

equipo, se logró formular un plan
estratégico que requería el Estado, a
fin que todas las acciones de la
administración estatal vayan
encaminadas con fundamentos legales
y que garanticen servicios confiables a
los duranguenses, indicó el
gobernador Esteban Villegas al
reunirse con el personal de las áreas
jurídicas de su gobierno, a quienes
pidió redoblar esfuerzos en la
reconstrucción de Durango.

El titular de la Consejería General de
Asuntos Jurídicos, José Durán Barrera,

resaltó cómo se ha logrado unificar
bajo una misma línea de trabajo, a
todos los enlaces pertenecientes a
dicha área y que en un esfuerzo en
conjunto, se han logrado grandes
avances en materia jurídica. 

En esta reunión, se hizo una
evaluación de poco más de un año de
trabajo por parte de dichas áreas, las
cuales, el Mandatario Estatal destacó
su importancia en la Administración,
por mantenerse vigilantes a que todos
los programas y estrategias caminen
de manera correcta, con certeza y
legalidad.

El Ejecutivo Estatal hizo un recuento

de cómo al inicio del gobierno se tuvo
un año complejo en la parte financiera,
pero que con gran esfuerzo, ha
mejorado; se logró pasar a Semáforo
Verde en el tema crediticio y de
solventación económica, en cuyo logro
ha sido valioso el desempeño de las
áreas jurídicas. 

Finalmente, Villegas Villarreal,
compartió algunos de los proyectos
que se tienen para el siguiente año,
cómo los acuerdos de inversión, con
los que se cerrará este 2023, acciones
que representan oportunidades para
una mejora en la calidad de vida para
las familias duranguenses.
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-El vídeo lleva más de tres
mil reproducciones en
Facebook y YouTube y
estuvo bajo la supervisión y
dirección de Víctor "Viko"
Ríos y su equipo de trabajo

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El tenor y cantante duranguense

Alfredo Simental estrenó el video
"Déjenme llorar", un éxito de "Los
Freddy's" adaptada a mariachi,
producido por Pepe Guadarrama y la
dirección estuvo a cargo Viko Ríos. El
video se puede ver ya en las redes
sociales del cantante Alfredo Simental. 

El video fue grabado en días
recientes en la casa de Jorge Corona
Carrete y Norma Ibarra, quienes
amablemente abrieron sus puertas a la
producción de este clip, que llevó
varias horas de filmación logrando
obtener un trabajo campirano
profesional que atrapa al espectador
desde el primer instante.

Alfredo Simental es un intérprete de
música tradicional mexicana, cuenta
con 12 discos grabados, entre ellos uno
de música country en inglés, sus dos
primeros discos “Los dos Galleros” y
“Pensando en ti” contaron con los
arreglos del maestro Rigoberto Alfaro
del mariachi Vargas, quien ha hecho
arreglos para Vicente Fernández, Rocío
Durcal, Aida Cuevas entre otros.

"Les comparto mi nuevo video de la
canción Déjenme llorar, del gran
compositor Homero Aguilar, también
agradezco a José “Pepe" Guadarrama
por su apoyo y poner su talento y

tiempo para estos magníficos arreglos
musicales y también a mi tío Enrique
David, por su apoyo incondicional a mi
carrera", comentó el cantante.

El video lleva más de tres mil
reproducciones en Facebook y YouTube
y cuenta con la participación y
actuación de Servio De La Torre, Jorge
Salazar, René Chairez, Jaime Corral y

Geraldo Rosales, quienes
acompañaron a Alfredo Simental.

Por último, el cantante también
agradeció a Viko Ríos por contar
siempre con su buena disposición, su
paciencia, profesionalismo y apoyo y
de igual forma a Ana Karen y Tere
Corona  por el apoyo brindado para la
realización de éste proyecto musical.

Alfredo Simental estrena
video, "Déjenme llorar"
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DURANGO, DGO.
Como parte de las actividades de

"Noviembre: Mes de la Lectura y el
Libro Duranguense 2023",
conmemoración del programa
#TambiénDurangoLee y la XXVI
Semana Académica de la Benemérita y
Centenaria Escuela Normal del Estado
de Durango (ByCENED), el pasado
jueves 9 de diciembre se llevó a cabo
con gran éxito en el museo Francisco
Villa la presentación del libro “No te
olvides” de Christel Guczka. 

Las autoridades que estuvieron
presentes en el evento fueron: el
maestro Jesús Roberto Robles Zapata
director general de la ByCENED, la
maestra María Guadalupe Mendoza
Juárez secretaria académica, la
maestra Amada Isabel Flores
Maldonado secretaria administrativa,
la maestra Rocío Yonemoto Flores,
directora del Jardín Anexo a la
ByCENED y Patricia Camacho Chavira,
directora de la primaria Anexa a la
ByCENED.

Cabe destacar que la autora estuvo
acompañada de la escritora Liliana
Blum, la cual estudió Literatura
Comparada en la Universidad de
Kansas y tiene una maestría en
Educación con especialidad en
Humanidades, por el Instituto
Tecnológico de Estudios Superiores de
Monterrey. 

Al iniciar el evento Blum indicó que
desde niña fue lectora pues era muy
tímida, sus papás se cambiaban de
lugar constantemente y cuando estaba
haciendo una amiga ya se estaba
mudando. Los libros siempre fueron
sus amigos y por eso les tiene mucha
fe. Mencionó que “No te olvides”, es un
libro lindo porque trae varios temas
que son muy importantes y algunos a
lo mejor desconocidos. Habla de los
árboles genealógicos, historias
familiares de los seres que nos hacen
ser quienes somos por los genes y por
la educación. Indicó que se encuentran
temas como la muerte, los secretos

familiares, el de la discriminacion, el
holocausto durante la Segunda Guerra
Mundial, el alzhéimer y recalcó que es
un libro que tiene mucho para hablar. 

Posteriormente Christel Guczka dijo,
“me siento feliz, para mi esta llegada
a su tierra es increíblemente especial,
no solo porque estamos estrenando
oficialmente este libro, de hecho nadie
más lo tiene en sus manos todavía, eso
es algo importante para mí y porque
conecta con muchas cosas de mi
historia familiar pero también porque
tengo cantidad de amigos aquí
presentes a los que solo conocía por las
redes sociales pero que desde hace
años hemos coincidido en diferentes
tramos de aquello que nos apasiona
que es la literatura”.

Posteriormente agradeció la
invitación a las autoridades
responsables de llevar a cabo la
presentación de su libro e indicó que
su línea central tenía que ver con el
trabajo de la memoria, la memoria
desde diferentes aristas, cómo a través
de algunos años a la fecha por
experiencias personales se dio cuenta
que la atravesaban muchas tramas
familiares que estaban inconclusas,
huecas, en el misterio. Viene de una
familia paterna que vivió la Segunda
Guerra Mundial. De algunos años a la

fecha se dio a la tarea de rastrear un
tanto lo que habría sido de ciertos
personajes familiares que
desaparecieron del mapa literalmente,
que ni siquiera hubo un registro de su
muerte en esos momentos bélicos. Fue
a Polonia a buscar respuestas, lo que
pasó con su abuelo y desmitificar
todas las versiones no oficiales de su
desaparición.

Al finalizar el evento se dio paso a
una sesión de preguntas y respuestas
donde el público tuvo la oportunidad
de conocer más a detalle a la autora y
a su obra. 

Christel con más de una veintena de
libros publicados en diversos géneros
tanto para público adulto, juvenil e
infantil, en el 2012 fue elegida como la
escritora del año en Canadá dando
conferencias sobre sus obras en
distintas universidades de aquel país.
Ha obtenido reconocimientos en
concursos literarios y algunas de sus
obras de teatro han sido montadas en
México. Articulista en revistas y
periódicos nacionales y extranjeros
(Canadá, España, Francia y México).
Actualmente colabora con
instituciones privadas y
gubernamentales en proyectos
relacionados a la promoción de la
lectura.

Christel Guczka presenta
su libro “No te olvides”
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DURANGO, DGO.

El Instituto de Cultura del Estado de
Durango (ICED), tiene como misión la
de “promover el desarrollo, protección
y difusión del patrimonio cultural y
artístico de los duranguenses, para
impulsar la creación y expresión
cultural incluyente, integral y
democrática”, por esto es en
noviembre que se celebra el mes de la
Lectura y el Libro Duranguense 2023,
por segundo año se dedica todo un
mes a acciones estratégicas de
fomento a la lectura en espacios
culturales, escuelas, plazas, municipios
y comunidades. 

Con motivo del natalicio de autores
duranguenses imprescindibles como
José Revueltas, Nellie Campobello,
Salvador Reyes Nevares, María Elvira
Bermúdez y Francisco Castillo Nájera

es que se realiza esta conmemoración
del programa También Durango Lee,
en la que se visitarán 15 escuelas de
educación básica de nivel preescolar,
primaria y secundaria, misma que se
extiende y atiende a los municipios de
Poanas, San Juan del Río, Tepehuanes,
Guadalupe Victoria, Cuencamé, Nazas,
Gómez Palacio. 

La sinergia con otras instituciones se
hace palpable con la participación de
la Benemérita y Centenaria Escuela
Normal del Estado de Durango y la
Universidad Juárez del Estado de
Durango.  En el marco de la semana
académica de la también ByCENED se
recibe en el Museo Francisco Villa la
presentación del libro "No te olvides"
de Christel Guczka y en a Casa de la
Cultura se recibirá la presentación del
libro "¿Y dónde estaba yo? de Norma
Salinas, el próximo 18 de noviembre.
La Feria del Libro Universitario de la

UJED también será otro punto en el
que se podrá acceder a la gran
variedad de títulos duranguenses
producidos en por el ICED el próximo
15, 16 y 17 de noviembre.

La Torre del Libro Antiguo presenta
la Exposición "Incunables", que se
exhibirá en la Sala de Exposiciones "Dr.
José de La Cruz Pacheco", del 3 al 30 de
noviembre. Un libro se considera
incunable cuando fue impreso antes
del año 1501, en esta exposición el
público podrá apreciar los dos
incunables con que cuenta el Gobierno
del Estado de Durango que son:
"Crónica de Núremberg" (Schedelche
Weltchronik) de Hartmann Schedel del
año 1493 y "Lectura in Decretales" de
Niccolo de Tudeschi (Panortmitanus)
del año 1500. Todas las actividades
serán publicadas y pueden ser
consultadas en las redes sociales del
ICED.

ICED celebra el Mes
de la Lectura y el Libro
Duranguense 2023
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Triatletas duranguenses
cierran temporada con éxito
en la Copa del Mundo de
Viña del Mar

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Este domingo 12 de noviembre, las

triatletas duranguenses se destacaron
en la Copa del Mundo de Viña del Mar,
cerrando la temporada en la
modalidad Sprint con actuaciones
notables y dejando una marca
distintiva en este prestigioso evento
internacional. Natalia Casas, Marcela
Álvarez Solís y Anahí Álvarez Corral
representaron con honor a Durango,
enfrentándose a la élite mundial en un

escenario tan desafiante como la costa
chilena.

NATALIA
Las duranguenses no solo

demostraron su habilidad técnica y
resistencia física, sino también su
dedicación y pasión por el triatlón. Con
un tiempo impresionante de 01:00:41,
Natalia Casas lideró el contingente
duranguense, mostrando una
actuación excepcional que la coloca
entre las destacadas de la
competencia. Su determinación y
enfoque en cada etapa del triatlón la
hicieron destacar en una competencia
reñida.

MARCELA
Marcela Álvarez Solís también dejó

una impresión duradera, completando
la carrera con un tiempo de 01:01:08.
Su habilidad para mantener un ritmo
constante y superar los desafíos del
recorrido la posiciona como una atleta
resiliente y digna de admiración. Su
participación en la Copa del Mundo de
Viña del Mar es un testimonio de su
dedicación al deporte y su capacidad
para enfrentar desafíos a nivel
internacional.

ANAHÍ
Anahí Álvarez Corral, con un tiempo

de 01:03:42, cerró la temporada con
una actuación valiente en Viña del
Mar. Su participación no solo resalta su
habilidad atlética, sino también su
compromiso con la mejora continua.
Anahí ha sido una representante

CCeerrrraarroonn  tteemmppoorraaddaa  eenn  VViiññaa  
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CICLISMO

formidable para Durango a lo largo de
la temporada, y su participación en
este evento internacional refuerza su
posición como una atleta de élite.

BUEN CIERRE
Las duranguenses dejaron una huella

imborrable. En una competencia
donde la calidad y la intensidad
estuvieron a la orden del día, las
triatletas duranguenses se destacaron
entre las mejores del mundo. Cada una
de ellas contribuyó a la reputación
creciente de Durango en el mundo del
triatlón.

TRABAJO
Estos resultados son un testimonio

del arduo trabajo, la dedicación y la
tenacidad de las triatletas
duranguenses, quienes han elevado el
nombre de Durango en la escena
internacional del triatlón. Cada
brazada, pedal y zancada ha sido una
contribución valiosa al éxito colectivo
del equipo.

LAS GANADORAS
Finalizando el evento, el podio reveló

a las triatletas ganadoras de la Copa
del Mundo de Viña del Mar. En el
primer lugar, Gwen Jorgensen de los
Estados Unidos se destacó con un
tiempo impresionante de 00:57:28. En
la segunda posición, Gina Sereno de los
Estados Unidos con un tiempo de
00:58:00, y en el tercer lugar, Vicky
Holland de Gran Bretaña con un
tiempo de 00:58:10. Estas atletas
internacionales han dejado un
estándar elevado en el evento, pero las
triatletas duranguenses han
demostrado que están a la altura del
desafío y listas para competir al más
alto nivel.

TERMINÓ SU AÑO
La participación de las triatletas

duranguenses en la Copa del Mundo
de Viña del Mar no solo es un hito en
sus carreras individuales, sino también
un logro para la comunidad deportiva
de Durango. Con una temporada tan
exitosa, las triatletas han demostrado
que Durango es una fuerza a tener en
cuenta en el mundo del triatlón, y el
futuro se ve prometedor para estas
atletas excepcionales.
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Durango brilla en la etapa
regional de la Copa Telmex
de Baloncesto

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El espíritu deportivo se elevó al
máximo en Durango durante el
emocionante fin de semana de la etapa
regional de la Copa Telmex de
Baloncesto. El Gimnasio Alejandro
"Candón" Guzmán se convirtió en el
epicentro de la competición, donde
equipos de alta calidad se enfrentaron
con determinación para asegurar su
lugar en la etapa nacional. Durango no
solo fue el anfitrión de este evento
significativo, sino que también brilló
en la cancha al obtener cuatro lugares
en la categoría varonil, destacando el
talento y la pasión por el baloncesto en
la región.

LA SEDE
Inicialmente programada para tener

lugar en Zacatecas, la sede de la etapa
regional se trasladó a Durango por
motivos de seguridad, un cambio que
resultó ser una decisión acertada al ver
el apasionado respaldo de la

comunidad y el éxito de los equipos
locales.

AL NACIONAL
En un emocionante enfrentamiento

de la categoría varonil 2007-2008,
Durango y Zacatecas se encontraron
en una batalla reñida que mantuvo a
los espectadores al filo de sus asientos.
Con una victoria ajustada de 62 a 60,
el equipo duranguense, dirigido por

Pedro Guzmán y asistido por Jordi
Muñoz, aseguró su lugar en la etapa
nacional.

ZACATECAS
En la categoría femenil 2009-2010,

las talentosas seleccionadas de
Zacatecas demostraron su destreza al
vencer al equipo duranguense con un
marcador de 43 a 39. Asimismo, en la
categoría femenil 2011, el equipo de

CCuuaattrroo  aall   nnaacciioonnaall  
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Zacatecas se impuso con un
impresionante 46 a 29 sobre Durango.

En un enfrentamiento igualmente
emocionante en la categoría femenil
2007-2008, Zacatecas emergió
victorioso con un marcador de 57 a 43. 

DURANGO
Sin embargo, la determinación

duranguense no cedió, y en la
categoría varonil 2012, el equipo
dirigido por César Keller triunfó con un
marcador de 51 a 47, obteniendo su
boleto a la etapa nacional.

El seleccionado duranguense de la
categoría varonil 2009, bajo la
dirección del profesor César Vara, dejó
una actuación memorable al
imponerse por 69 a 37 sobre el equipo
de Zacatecas, asegurando así su
participación en la siguiente fase de la
competición. Del mismo modo, en la
categoría femenil 2012, Zacatecas
ganó por la mínima diferencia de 30 a
29 ante el equipo duranguense
dirigido por Fernando Vargas.

El encuentro más apasionado fue
quizás el de la categoría varonil 2011
entre Durango y Zacatecas. En un
partido de alta intensidad, Durango
emergió victorioso con un marcador de
67 a 60, reflejando la habilidad,
determinación y el respaldo de la
afición local.

CUATRO
Con cuatro equipos duranguenses

asegurando su lugar en la etapa
nacional, la emoción y el orgullo llenan
las calles de Durango. Este logro no
solo destaca la calidad de los atletas
locales, sino también la vibrante
cultura del baloncesto que florece en
la región.

En total, Durango celebra este
triunfo deportivo como un testimonio
del talento local, la dedicación de los
entrenadores y el apoyo
inquebrantable de la comunidad. Con

la mirada puesta en la etapa nacional,
estos equipos representarán con honor
a Durango, demostrando que su
presencia en la Copa Telmex de
baloncesto es digna de reconocimiento
y respeto.

Este emocionante capítulo en la
historia del baloncesto duranguense
deja claro que la pasión por el deporte
sigue vibrando fuerte en la región, y el
impacto de estos equipos va más allá
de la cancha. 
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Deja un importante legado
en el deporte de nuestro
estado

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El deporte duranguense está de luto.

Este domingo 12 de noviembre se
conoció la dolorosa noticia del
fallecimiento del apreciado profesor
Milton Carlos García Cervantes, un
pionero del hockey sobre pasto en
Durango y un formador ejemplar de
atletas que dejaron una huella
imborrable a nivel local, estatal,
nacional e internacional. Con tan solo
48 años de edad, el profesor Milton
partió dejando un legado que va más
allá de victorias en la cancha,
abarcando amistades, enseñanzas y el
amor incondicional por el deporte.

ETERNO MAESTRO
Milton García, maestro de educación

física de profesión, fue un verdadero
artífice del hockey sobre pasto en
Durango, introduciendo y guiando a
generaciones de jóvenes talentos en
este apasionante deporte. Su
influencia no solo se limitó a las
canchas locales, sino que trascendió
fronteras gracias a su destacado papel

como team manager y auxiliar de
entrenador en la Selección Nacional de
Hockey Sobre Pasto.

TRISTE NOTICIA
La noticia de su partida ha

desencadenado una ola de mensajes
emotivos en las redes sociales,
provenientes de amigos, colegas y
deportistas agradecidos que, de
alguna manera, fueron tocados por la
dedicación y el cariño del Profesor
Milton. Su impacto no solo se mide en

medallas y trofeos, sino en las vidas
que moldeó y en el amor por el
deporte que compartió con todos
aquellos que tuvieron la fortuna de
cruzar su camino.

FORMADOR
El profesor Milton Carlos García

Cervantes no solo fue un líder
deportivo, sino un formador de
talentos que marcó hitos importantes
en la historia del hockey sobre pasto
en Durango. Junto al Profesor Emiliano

AAddiióóss  aall   mmaaeessttrroo  yy  ffoorrjjaaddoorr  ddee  ssuueeññooss
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Torres Mendoza, compartió el honor
del Premio Estatal del Deporte en el
año 2012 como entrenadores,
demostrando que el éxito se construye
con dedicación y trabajo en equipo.

HISTÓRICO
En 2011, Milton formó parte de la

dirección del equipo de Durango y
logró la primera medalla de oro en una
Olimpiada Nacional, desencadenando
una década de triunfos consecutivos
en ambas ramas. Su incansable labor
permitió que jugadores como Adriana
Araceli Flores Pizaña, María del
Refugio Hinojosa, Vanessa Nava, Laura
Velázquez, Nancy Gamboa, Alex
"Paker" Valdez y muchos más, llevaran
el nombre de Durango a escenarios
nacionales e internacionales.

LUTO EN EL HOCKEY NACIONAL
Como parte del staff de la Selección

Nacional de Hockey Sobre Pasto, el
Profesor Milton acompañó a los
representativos mexicanos en diversas
justas deportivas, desde la Liga
Mundial Round 2 en Guadalajara,
México, hasta los Juegos
Centroamericanos y del Caribe en San
Salvador 2023. Su presencia y
sabiduría dejaron una marca indeleble
en cada evento.

La comunidad deportiva de Durango
llora la pérdida de un ser querido, un
mentor y un amigo. El legado del
profesor Milton Carlos García
Cervantes seguirá vivo en cada gol, en
cada logro y en el amor que él inculcó
por el hockey sobre pasto. 
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Por Gonzalo Martínez 
Este domingo, Samuel García se

registró como precandidato a la
Presidencia de México por el partido de
Movimiento Ciudadano (MC).

El aún gobernador de Nuevo León,
con licencia, llegó a las instalaciones
de MC en la Ciudad de México junto a
su esposa Mariana Rodríguez y su hija
Mariel.

Fue recibido entre aplausos y gritos
de “presidente, presidente”.

El otrora precandidato se dijo
convencido de que Movimiento
Ciudadano saldrá victorioso en las

elecciones de 2024, no solo la
Presidencia sino también las
gubernaturas y el Congreso de la
República.

“Tenemos que sacar a la vieja
política, vamos a demostrar cómo se
hace política de la nueva, para un
nuevo México. Vamos con todo”,
manifestó.

Dijo que no se le puede dar otra
oportunidad al PRI tras 70 años de
robos y corrupción, en tanto que el
PAN decepcionó con dos sexenios, de
ahí que MC no aceptara sumarse al
Frente Amplio por México.

“Ellos dicen que son la oposición,

mentira, son lo viejo”, condenó.
El político neolonés sentenció que

Morena es el objetivo a vencer, para lo
cual se tienen siete meses.

Aseguró que Movimiento Ciudadano
puede replicar en todo México lo
logrado en Nuevo León, Jalisco y el
municipio de Campeche.

“Se lo merece el país”, acotó.
García Sepúlveda adelantó que su

campaña política tendrá “ofertas
decentes” destinadas, sobre todo, a los
jóvenes, que suponen el 57 por ciento
del país.

Con información de López-Dóriga
Digital

Samuel García se registra
como precandidato a la
Presidencia por MC
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Por Gonzalo Martínez 
Benjamín Netanyahu, primer

ministro de Israel, señaló que su país
se encuentra trabajando a contrarreloj
y haciendo “todo lo posible” para la
liberación de los más de 200 rehenes
que mantien prisioneros Hamás y que
incluso habría un “posible acuerdo”,
dijo.

Entrevistado para CNN, Netanyahu
manifestó que la liberación de los
rehenes supone uno de los dos
objetivos de guerra de Israel (el otro es
“destruir a Hamás”) y que trabajan
para ello las 24 horas.

Durante otra entrevista para la
cadena estadounidense NBC, el primer
ministro israelí dejó entrever que en
estos momentos habría “un acuerdo
potencial” de cara a la liberación de los
secuestrados desde los ataques del
pasado 7 de octubre.

“Podría haberlo, pero creo que
cuanto menos diga sobre ello más
aumentaré las posibilidades de que se
materialice”, señaló Netanyahu, quien
precisó que tienen incluso alguna
información sobre la ubicación de los
secuestrados, sin dar más detalles.

“Si hay una oferta disponible. Bueno,
hablaremos de ello cuando esté allí y
lo anunciaremos si se logra”, ahondó
el primer ministro y así mismo resaltó
la presión ejercida por las fuerzas
militares israelíes hacia los líderes de
Hamás hacia la liberación de los
rehenes.

Netanyahu reiteró en declaraciones
a CNN que el único acuerdo de cese al
fuego que será considerado será aquel
que contemple la liberación de los
rehenes, una meta en la que, matizó,
deberían contar con el apoyo “del
mundo entero”.

Agregó que Israel está ayudando a
los pacientes de hospitales
estableciendo rutas de evacuación al

sur de la ciudad de Gaza y recalcó que
no se concederá inmunidad a los
terroristas de Hamás.

“Queremos que todos los civiles
estén fuera de peligro”, dijo a la
periodista de CNN, Dana Bash, pero
lamentó que Hamás está “haciendo
todo lo que está en su poder para
mantenerlos en peligro”.

“Cada muerte de civiles, de bebés, es
una tragedia, pero esa tragedia debería
atribuirse directamente a Hamás, que
mantiene sus instalaciones militares
dentro de hospitales, sus puestos de
mando dentro de los hospitales,
dentro de las escuelas”, señaló luego a
NBC.

“Gaza debe ser desmilitarizada y
Gaza debe ser desradicalizada”,
agregó, en alusión a la gestión civil del
territorio.

El secretario general de la ONU,
António Guterres, por su parte dijo en
una entrevista a CNN que el mejor de
los casos para solucionar este conflicto
es que “una política revitalizada fuera
capaz de asumir el liderazgo en Gaza”
y que esta sea aceptada por Israel,
entonces los dos estados podrían
llegar a una “solución” con el “apoyo
internacional”.

No obstante, Guterres anotó que será
algo difícil de alcanzar.

Con información de EFE

Israel habla de un “posible
acuerdo” con Hamás para
la liberar a rehenes
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